## À l'écoute de la Thora

## Le verset de la semaine

## Parachat Térouma

« Ils n'en seront pas retirés »

« Dans les anneaux de l'arche seront les montants ; ils n'en seront pas retirés. » (Chemoth XXV, 15)

La Thora attache une grande importance aux montants avec lesquels on transportait l'arche d'alliance contenant les Tables de la Loi sur lesquelles étaient gravés les Dix commandements. Mais pourquoi, ne devait-on jamais retirer les montants des anneaux où ils étaient enfilés, et ce même lorsque l'arche était au repos dans le Saint des Saints ?

## Proposons trois explications:

- 1. On déplaçait l'arche d'alliance lorsque le sanctuaire était transporté d'un endroit à un autre. Il fallait être toujours prêt à effectuer ce transport car l'arche est l'élément essentiel, le plus important de tous. De la même manière, lors de toutes nos pérégrinations d'exil, la maison d'étude devait toujours être notre préoccupation première.
- 2. L'arche reposait dans le Saint des Saints, lieu où seul le Cohen Gadol avait le droit d'entrer une fois l'an, à Yom Kippour. Il semblerait que l'arche était coupée de nous, au-delà de la Tenture. Non, point! Certes, la Thora est d'un degré de sainteté supérieure et nous n'avons pas le droit d'y toucher, mais nous devons y voir la source de notre vie qui nous accompagne en tout lieu. Nous vivons selon la Thora qui repose dans l'arche.
- 3. Les montants représentent aussi le mouvement. La Thora est éternelle et intangible. Mais elle comporte aussi une dimension dynamique permettant aux sages des générations d'en traduire les principes dans la réalité qui, elle, est en perpétuel changement.

La Thora est notre princesse, toujours première, qui nous accompagne partout et nous guide et elle donne à toutes les questions les réponses appropriées à chaque génération.

Les montants n'en sont pas retirés – jamais.

Shaoul David Botschko